

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.**M. THIERS.**

M. Thiers nació en Marsella el 16 de abril de 1797; se recibió de abogado en 1820; fué á París en setiembre de 1821, y entró en el «Constitutionnel» el 30 de noviembre del mismo año en que publicó varios fragmentos de su «Elogio de Vauvenargues.»

En 1822 se reveló por sus artículos sobre la obra de Montlosier: «De la Monarquía francesa», escribía en el «Constitutionnel» la crítica de la Exposición de pintura, y publicó algunos artículos en las «Tablettes historiques.»

De 1823 á 1827 escribió la «Historia de la revolución francesa desde 1789 hasta el 18 brumario (10 tomos).»

Iba á embarcarse para una expedición al rededor del globo con el capitán Laplace cuando el 5 de agosto de 1829 se constituyó el ministerio Polignac. M. Thiers comprendió que el «Constitutionnel» no era ya arma suficiente, y creó el «National» con A. Carrel.

Al advenimiento del Rey Luis Felipe, este le nombró consejero de Estado y secretario general del ministerio de Hacienda que desempeñaba el baron Louis.

El 4 de noviembre de 1830 fué nombrado subsecretario general de Estado en Hacienda. Era ya diputado y fué reelegido en enero de 1831.

En 11 de octubre de 1832 fué nombrado ministro del Interior, y el 25 de diciembre del mismo año pasó del ministerio del Interior al de Comercio y Obras públicas.

En 1834, á consecuencia de haberse creado sociedades populares que amenazaban el poder, monsieur Thiers se encargó nuevamente del ministerio del Interior; pero no habiendo podido ponerse de acuerdo para la presidencia del Consejo con el mariscal Soult, con el mariscal Gerdani ni con M. Molé, presentó su dimisión el 11 de noviembre de 1834.

El 18 del mismo mes volvió á entrar en el gabinete presidido por el mariscal Mortier.

El 13 de diciembre de 1834 fué recibido individuo de la Academia francesa, que le había elegido en 1833 en reemplazo de Andrieux.

En las fiestas de julio de 1835 se encontraba al lado del Mariscal Mortier cuando este fué muerto por la máquina Fieschi.

El 26 de agosto de 1836, queriendo intervenir en España apoyándose en el tratado de cuádruple alianza, se retiró del gabinete á causa de la oposición del Rey.

En 1837 hizo un viaje artístico por Italia, y á su regreso en 1838 tomó parte en las tareas de la legislatura.

Desempeñó los cargos de presidente del Consejo y ministro de Negocios extranjeros en el gabinete de 1.º de marzo de 1840, espidió los decretos relativos á la construcción de las fortificaciones de París, el 29 de julio y el 10 de setiembre de 1840, y el 20 de octubre del mismo año se retiró del gabinete.

Desde 1841 á 1845 se preparó á escribir su «Historia del Consulado y del Imperio» visitando los campos de batalla en toda Europa, y únicamente apareció en la tribuna en 1842 para defender la ley

de regencia que escluía á la duquesa de Orleans, hablando además contra los jesuitas el 2 de mayo de 1845 y sobre los derechos de la Universidad violados el 21 de febrero de 1846.

Sin asistir á los banquetes de la reforma en 1847, no dejó de tomar parte en la agitación liberal, y en la última legislatura de la monarquía de julio, en 1848, fué muy agresivo contra el gobierno.

En la noche del 23 al 24 de febrero recibió encargo del rey de formar un nuevo ministerio con Odilon Barrot; pero viendo que no era ya posible resistir á la insurrección, presentó su dimisión, y no volvió á aparecer en la Cámara mas que para declarar que nada podía hacerse ya.

Envió su adhesión al gobierno provisional, se presentó en las elecciones para la Constituyente en el departamento de las Bocas del Ródano, siendo derrotado, pero el 4 de junio siguiente salió elegido en cuatro departamentos, y optó por el del Sena Inferior que le había nombrado en reemplazo de Lamartine.

En las jornadas de julio de 1848 votó en pró de la dictadura del general Cavagnac, y el 10 de diciembre á favor de la presidencia del príncipe Luis Napoleon cuya candidatura había combatido en un principio.

Habiendo provocado sobre esta cuestión á M. Bixio, resultó un desafío que se verificó antes de terminar la sesión.

Votó en pró de la expedición de Roma, de la ley de Instrucción pública del 15 de marzo de 1830, de la supresión de los clubs y de la ley electoral de 31 de mayo.

El 2 de diciembre de 1852 M. Thiers fué preso en su casa y conducido á Mazas, de donde salió para ser conducido hasta Francfort, pero en agosto de 1853 recibió autorización, sin haberla pedido, para volver á París.

Durante once años vivió retirado ocupándose tan solo en trabajos literarios.

En 1863 fué elegido diputado en la segunda circunscripción de París, y en aquella legislatura pronunció dos discursos sobre las libertades necesarias.

En 1866 sus discursos sobre la política extranjera hicieron de él un enemigo temible del gobierno, y se dedicó también á combatir los errores financieros del baron Haussmann en la administración municipal de París, febrero de 1866.

Reelegido en París en las elecciones de mayo de 1869, el 24 de enero de 1870 pronunció un gran discurso en favor del sistema proteccionista, fué protector del gabinete del 2 de enero formado por M. Ollivier, y combatió enérgicamente la declaración de guerra.

Después del 4 de setiembre; se negó á formar parte del gobierno de la Defensa nacional.

Veintiseis departamentos le enviaron á la Asamblea nacional que le nombró jefe del poder ejecutivo con condición de ajustar la paz. Apenas restablecida esta, estalló la Commune que reprimió con energía.

El 31 de agosto de 1871 la Asamblea nacional le nombró presidente de la república, y secundado por el poder legislativo, pudo contraer el empréstito de tres mil millones de francos destinado á anticipar la liberación del territorio.

El 24 de mayo las derechas le vencieron en una votación contraria, y presentó la dimisión del cargo

de presidente de la república. M. Thiers se retiró de la Cámara, y elegido senador por Belfort en 1876 al mismo tiempo que diputado por el noveno distrito de París, optó por el cargo de diputado, y raras veces tomó parte en las tareas de la Cámara donde se sentaba en los bancos del centro izquierdo.

(«Patrie.»)

MONSIEUR GREVY.

En prevision de la muerte de Mr. Thiers, que su avanzada edad hacia temer, habíanse indicado ya de algun tiempo atrás los nombres de los señores Chanzy y Grevy para reemplazar al ilustre hombre de Estado en la jefatura del partido republicano. Los mismos antecedentes de su carrera política indicaban como mas verosímil que se confriese al último ese puesto. Así va á hacerse, segun las noticias que nuestro corresponsal de París nos trasmite en su carta de ayer. Mr. Grevy y Mr. Gambetta conferenciaron el dia 4, y como representantes caracterizados de las izquierdas debieron convenir en proponerles dicho acuerdo.

Aun no sabemos qué decision recaerá sobre él; pero en tanto que se resuelve este importante asunto, nos ha parecido oportuno adelantar algunas noticias que den á conocer á nuestros lectores el futuro jefe del partido republicano francés, y el jefe acaso, en un período mas ó ménos breve, de la nación vecina.

Mr. Francisco Pablo Julio Grevy nació en Montsous-Vaudrez (Jura) el 15 de agosto de 1813. Estudió derecho en París y tomó parte en las jornadas de julio de 1830, siendo uno de los que se apoderaron del cuartel de Babilonia. Apenas se recibió de abogado, ocupó un puesto importante en el foro de París, distinguiéndose por sus ideas liberales y por sus notables defensas, entre las cuales excitó general admiración la que hizo en 1839 de dos compañeros de Barbés.

El gobierno provisional de 1848 le nombró comisario de su departamento. En el ejercicio de sus funciones demostró, cosa harto difícil en aquellos tiempos, grande moderación y laudable prudencia, evitando desde entonces comprometerse en las pequeñas luchas de los partidos. Fué elegido diputado constituyente, obteniendo casi la unanimidad de los sufragios en el departamento del Jura.

La Asamblea apenas constituida lo designó para una de sus vice-presidencias. Mr. Grevy tomó parte activa en sus tareas como miembro del Comité de justicia é interviniendo con frecuencia en los debates suscitados, en los que se distinguió como uno de los oradores mas hábiles y francos del partido democrático. Notaba ordinariamente con la izquierda, aunque conservando cierta independencia, manteniéndose muy lejos siempre de los socialistas é inclinado á las soluciones de la Montaña.

Después de elegido presidente de la república Luis Napoleon, Grevy atacó enérgicamente su gobierno, combatiendo la expedición á Roma. Reelegido para la Asamblea legislativa, permaneció fiel á la causa democrática, y sin hacer causa comun en la Montaña fué uno de los tenaces y caracterizados adversarios de la coalición realista y de la política del Eliseo. Se opuso á la revisión de la ley fundamental, y el golpe de Estado lo separó bruscamente de la vida política, reduciéndolo á sus tareas forenses en

las que obtuvo muestras de la consideracion que sus compañeros le tributaban.

Hacia 1868 volvió á la vida política, triunfando en el Jura como candidato demócrata, y haciendo una campaña política y parlamentaria contra los gobiernos napoleónicos y contra el emperador, que le granjeó en la opinion universales simpatías, y autoridad y prestigio entre los elementos liberales.

Cada dia más firme en su oposicion al imperio, obtuvo por este título la jefatura del grupo de diputados que se opuso á todo compromiso con el poder imperial contra las miras de Ernesto Picard. Combatió energicamente el plebiscito, y se distinguió en la tribuna durante aquel tiempo por sus discursos sobre las inmunidades parlamentarias.

Después de la proclamacion de la República en 1870, no quiso aceptar puesto ninguno en el gobierno, desinteresado como siempre, y hábil en huir la tremenda responsabilidad de aquella crisis. Llegaron á poco las elecciones para la Asamblea Nacional, y Mr. Grevy acudió á los comicios con la autoridad incontestable del saber, del patriotismo y de la consecuencia, fiel á su programa republicano, y dispuesto á votar por la paz.

Ciento cincuenta y cinco mil electores lo enviaron á la Cámara, donde al momento se fijaron en él todas las miradas para nombrarlo presidente. Fué nombrado, en efecto, por 519 votos entre 538 votantes, y reelegido luego dos veces por igual mayoría de sufragios.

Su actitud conciliadora y firme en los debates aumentó la influencia de que gozaba, y después de la crisis de enero del 72 pensaron ya en él para sustituir á Thiers, caso de que éste se retirara, ó para nombrarlo vice-presidente de la república, en prevision de la desgracia que hoy llora la Francia liberal.

Su intervencion y autoridad en la política no se han interrumpido un solo momento desde entonces, distinguiéndose siempre por el esfuerzo constante en pró de la inteligencia de los partidos republicanos y por la hostilidad al imperio.

(«Imparcial.»)

Es casi imposible coordinar las noticias que nos comunican los telégramas y correspondencias recibidas del teatro de la guerra.

Parece que en Schipka todo está tranquilo. Soliman-Bajá hállase muy quebrantado por los ataques sin éxito de estos últimos dias. Todos los pasos de los Balkanes continúan en poder de los rusos. Así lo dice un telégrama de Bucharest del dia 1.º, en el que se dan tambien detalles sobre el ataque de los turcos contra la vanguardia del ejército de Rustchuk:

«Después de una lucha de doce horas, dice, que sostuvo el general Leonoff con muy pocos soldados contra 12,000 turcos en Karagosankoi (esta es la aldea de Kara-Hassanlar de que habla el despacho turco de Mahemet-Alí), se replegó á su posicion principal.

El 31 los turcos, con fuerzas considerables, hicieron un movimiento ofensivo contra Kabrova y Popkoi, y en la calzada de Rustchuk á Rasgrad. (Estos dos pueblos corresponden á los turcos de Kaidar y Ayaz, y ese Kabrova no es de ningun modo el Kabrova del pié de los Balkanes).

El mismo dia los turcos salieron con grandes fuerzas de Plewna y atacaron nuestras fuerzas de Perichat; pero á las tres sus ataques habian sido enérgicamente rechazados.

En Schipka todo está tranquilo, y Soliman, gastado por los ataques sin éxito de estos dias. Todos los pasos de los Balkanes están en nuestro poder.»

En otro despacho de Bucharest de la misma fe-

cha, se dice que el 31, un ataque dirigido por Osman-Bajá contra cuatro posiciones fortificadas rusas y rumanas, habia sido rechazado por la artillería rusa hácia las cinco de la tarde. Los tiradores turcos experimentaron grandes pérdidas.

El general Zotoff ha sido felicitado por esta victoria.

Este otro parte de Gorny Studen dá mas pormenores sobre el ataque de los turcos á la vanguardia del ejército de Rustchuk:

Gorny Studen 1.º.—El 30 de agosto los turcos han atacado la vanguardia del ejército de Rustchuk en Sadina. En Karagorionkivi, Khoridarkivi y Rhoridarkiof la lucha ha sido encarnizada.

El general Leonoff ha resistido doce horas en Karagosiankivi (no se olvide que este es el Karagasankar del despacho turco,) á 12.000 hombres con un débil destacamento.

El pueblo ha sido perdido y recobrado seis veces. A la caída de la tarde el general Leonoff se retiró en buen orden hácia su principal posicion, á donde llegó á las ocho con todos sus heridos, cuyo número asciende á 400.»

Con la misma fecha del dia 1.º escribe el correspondiente de la «Estafette» de París desde el cuartel general ruso en Gorny Studen, lo que sigue:

«A pesar del cuidado que ponen los rusos en ocultar sus operaciones, se abre paso la verdad. El 27 de agosto, 12.000 hombres de la guarnicion de Rustchuk hicieron una salida y derrotaron á los rusos que ocupaban á Bazarbova. La caballería de Ahmed-Eyub hizo un reconocimiento y sorprendió las avanzadas rusas en Constanea. Una division de Mehemet-Alí ha ocupado completamente, después de la batalla de Yaslar, la línea de Popkioi-Arablat. Otra division de ese ejército tomó el 25 á Tjesirivo, en el camino de Osman-Bazar á Tirnova.

Un destacamento de las tropas de Soliman-Bajá con piczas de montaña pasó los desfiladeros al Este de Schipka, y habiendo tomado posicion en Kelifar, hostilizando todos los dias desde allí á las columnas rusas é interceptan sus convoyes.

Una columna del ejército de Osman-Bajá, cuya fuerza se ignora, ha rodeado el flanco derecho de la segunda division rusa en Selvi, y pasando por los valles de Urdima, ocupó el 26 á Sarbigli á 17 kilómetros de Gabrova.

Estos movimientos, que amenazan la línea de retirada de los rusos, han decidido á estos á destruir los inmensos almacenes de provisiones que habian acumulado desde Tirnova á Gabrova en la prevision de una campaña al otro lado de los Balkanes y cuyo valor es de algunos millones.

Aunque los rusos conservan todavía el paso de Schipka, los combates que en él se han verificado han costado enormes sacrificios y los soldados se hallan desmoralizados, viéndose amenazados por todos lados.

Una fuerte columna de caballería rusa que habia intentado cortar las comunicaciones de Osman-bajá con Sofía, y habia avanzado en medio de las tropas turcas, quedó casi destruida en el camino de Selvi á Lowatz.

A pesar de los asertos del estado mayor ruso, que todavía cree en el feliz éxito de la campaña, es evidente que los rusos consumen sus fuerzas en combates parciales, y el soldado principia á perder la confianza en el mando superior.»

En un telégrama de Osman-Bajá, se habla del resultado de un reconocimiento que habia practicado sobre la aldea de Pelichat, ocupada por los rusos

El combate tuvo lugar al Este de Plewna, cerca de dicha aldea. El combate fué muy violento, y al cabo de dos horas, los rusos, completamente bati-

dos, se refugiaron en sus atrincheramientos; pero los turcos, en medio de una lluvia de balas, atacaron estos atrincheramientos, apoderándose de tres. Los rusos disponian de unos 30.000 hombres, y según Osman-Bajá, fueron derrotados con pérdidas considerables.

Es necesario, para poder apreciar la importancia de este encuentro, conocer la version rusa, pues ya sabemos por experiencia que los partes de origen turco pecan siempre de exageracion.

Correo de hoy.

Madrid 10 de setiembre.

S. M. el Rey D. Alfonso ha tenido en Salamanca una acogida tan entusiasta y cariñosa como la que le han hecho las demás poblaciones de España que ha visitado en diferentes épocas. Los periódicos vienen llenos de descripciones de los festejos, de las manifestaciones calorosas y de todo lo demás que ha hecho la histórica ciudad que baña el Tormes con ocasion de la visita de S. M. y de la inauguracion del camino de hierro que ya la pone en comunicacion con el resto de España y que le pondrá pronto tambien con el inmediato reino de Portugal. De esperar es que este adelanto de los tiempos modernos sirva para reverdecer las glorias de aquella ciudad ilustre entre todas las de la Península, pues si como ha solicitado el claustro de su Universidad se aumentan y amplian sus estudios, podrán brillar para ella nuevos dias de gloria.

No puedo estenderme en consideraciones sobre este punto; pero no dejaré de indicar que si por las condiciones de los estudios en la actualidad Salamanca no podria sino difícilmente ser un centro para el progreso de las ciencias físicas y naturales, en cambio las filosóficas, históricas y filológicas podrian y aun deberian tener allí especial y completo cultivo, llenando además el vacío que se nota en nuestro sistema de estudios, que es por cierto una de las cosas que mas revelan nuestro lamentable atraso.

S. M. la Reina madre, acompañada de sus ilustres hijas, llegó ayer á Madrid de paso para el Escorial, habiendo salido á hacerle los honores debidos á su alto rango los ministros aquí residentes, las autoridades superiores de los diferentes ramos y otras muchas personas. S. M. permanecerá algunos dias en el palacio del monasterio fundado por Felipe II. De vuelta de su expedicion á Salamanca S. M. el Rey permanecerá algun dia con su madre, la cual, no obstante lo que han dicho varios periódicos, volverá á residir en el alcázar de Sevilla; aunque como tengo anunciado, se cree probable que sus ilustres hijas las hermanas menores del Rey permanezcan por ahora en esta córte al lado de la Serenísima señora princesa de Asturias.

Para el 13, como tambien tengo anunciado, se reunirán en el Escorial todos los ministros y celebrarán bajo la presidencia de S. M. el primer Consejo pleno que tendrá lugar después de estas vacaciones en que de hecho ha estado la política desde mediados del pasado julio. Hay quienes esperan que habrá de resultar algo de este Consejo; pero me parece que sin fundamento, porque todo indica que á no sobrevenir algo imprevisto, las cosas continuarán sin alteracion hasta que estén próximas á reunirse las Córtes y aun entónces, como tengo dicho, si los constitucionales hacen lo que deben volviendo á tomar parte en las tareas del Parlamento, nada ocurrirá tampoco como no surja de la vida misma de las Asambleas deliberantes.—A.

(«Diario de Barcelona.»)

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 11.

«El Diario Español» afirma que los constitucionales acordaron abandonar la abstencion y desmiente que el general Jovellar haya resignado el mando. Tambien desmiente que esté acordado el viage de la reina Isabel á París.

Las autoridades de Lisboa visitaron la escuadra española.

Ultimos telégramas de París aseguran que los turcos han sido derrotados en Plewna y Podgoritza.

París 11.

Osman-bajá ha sido batido.

Los rusos han tomado á Plewna.

Los turcos perdieron 12,000 hombres, 6,000 los rusos y 2,000 los rumanos.

Un cuerpo de reserva del ejército turco marcha á la frontera de Sérvia.

Madrid 11.

«El Tiempo» ha sido absuelto.

Por la direccion de Sanidad se ha dispuesto que se practiquen fumigaciones en todos los espacios de los buques escépto las carboneras de las máquinas. Los derechos se exigirán por toneladas útiles.

Se ha descubierto en los almacenes del ferro-carri, cerca de Atocha, un fraude en tejidos de pañería.

La comision de los fabricantes de Sabadell y Tarasa, confenciará con el señor Orovio sobre la reforma arancelaria.

Madrid 12.

«La Política» desmiente los rumores sobre reuniones carlistas en Monseny.

«La Epoca» dice que M. Thiers estaba en vísperas de causar grave daño á su país habiéndolo impedido la providencia.

«La España» afirma que M. Paul de Cassagnac es corresponsal de «La Epoca.»

París 12.

La Iglesia mormona ha nombrado al señor Taylor sucesor de Brigham.

El ministro de Hacienda de Portugal ha dimittido.

La flota española ha partido para Cádiz.

El Papa sigue bien.

París 10.

El general Dragomiroff ha sido muerto en las alturas de Chipka.

Los rusos conquistaron las alturas de Plewna, perdiendo 500 hombres.

La derecha y el centro del ejército ruso están situados á 1.500 metros distante de las fortificaciones.

El bombardeo continúa. El asalto es inminente.

Los rusos han recibido 19,000 chassépots.

París 11.

M. Gambetta no ha comparecido ante el tribunal correccional, alegando que su abogado estaba enfermo, y ha sido condenado en rebeldía á tres meses de prision y 2000 francos de multa.

Noticias de Washington dicen que son amistosas las relaciones entre los Estados-Unidos y Méjico. El gobierno de los Estados-Unidos está dispuesto á reconocer á Porfirio Diaz como presidente si consigue impedir el merodeo en las fronteras.

Viena 9.

Las noticias de la guerra son contradictorias. Mientras un telégrama dice que los turcos han vuelto á Lovoa, otro despacho asegura que los rusos han abandonado esta plaza dirigiéndose á marchas for-

zadas á Sofia con el objeto de unirse á las fuerzas del ejército sérvio.

Crónica Local.

A la una y media de esta tarde ha fondeado en este puerto el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Ramon Sitges.—Juan Florit.—Julia Vives.—Jaime Lopez.—Agustin Lliteras esposa y dos hijos.—Francisco Melisa.—Agustin Marqués.—Agustina Campos.—Francisco Masana.—Ricardo Valiente.—Genaro Ricci.—Pedro Amigó.—Mateo Femenías.—Juan Bagur.—Jaime Sans.—Juan Vinent.—Jaime Triay.—2 soldados.—Total 23 pasajeros.

DE ALCUDIA.

D. José Viñas.—Juan Lasalleta.—Jaime Subirats.—Miguel Martí.—Pedro Salas.—Antonio Benazar.—Antonio March.—Total 7 pasajeros.

* * *

Tan pronto como ha llegado á Palma el diputado provincial señor Mercadal, se ha avistado con el Gefe económico de la provincia para que ordenara á la Tesorería de hacienda de este partido satisfaga las mensualidades de mayo y junio último á las clases pasivas de esta isla.

Dicho Sr. gefe ha atendido á la justa reclamacion del referido diputado, telegrafando esta mañana para que sean abonadas las referidas dos pagas.

En nombre de las clases pasivas damos las gracias al señor Mercadal por el interés que toma en el asunto.

* * *

Por ser requisito indispensable para matricularse la presentacion de la cédula personal, y no haberse estas todavía repartido, se han suspendido en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad los trabajos de formalizacion de matrículas. Parecenos que podrian seguirse, con la protesta de los estudiantes de presentarlas á su tiempo.

* * *

Hoy ha llegado en el vapor «Puerto Mahon» el señor Ricci empresario para la presente temporada de óperas en el teatro de esta ciudad. El personal que forma la compañía que tiene contratada segun nota que hemos tenido á la vista es la siguiente:

Prima donna assoluta drammatica.—Sgra. Adelina Bonacich.

Prima donna assoluta leggera.—Sgra. Rosa Martinez.

Primo contralto assoluta.—Sgra. Carolina de Leontieff.

Primo tenor serio.—Sig. Conrado Conti.

Primo tenor leggero.—Sig. Angelo Macchiavelli.

Primo baritono assoluto.—Sig. Gennaro Ricci.

Primo basso assoluto.—Sig. Faustino Comas.

Comprimaria é caratterista.—Sgra. Valeriana Herrera.

Seconda donna.—Sigrina. Raffaella Ricci.

Comprimario é secondo tenore.—Sig. Luigi Cantarelli.

Seconde tenore generico.—Sig. Eugenio Ferlotti.

Secondo basso.—Sig. Antonio Martinori.

Coro de ambos sexos diez y ocho en todos.

* * *

El cuartel de serenos que era en el cláustro del Carmen de esta ciudad, desde hoy lo es en la planta baja del edificio conocido por el *Principa* situado en la Plaza de la Constitucion.

* * *

El vapor «Mahonés» ha llegado á Palma procedente de Argel esta mañana con cargo de ganado y 49 pasajeros. Dicho buque llegará á este puerto mañana.

* * *

En el vapor-correo «Menorca» salió ayer para Palma nuestro amigo el canónigo de Ciudad-Real don Juan Pons y Villalonga, que desde algun tiempo se hallaba en compañía de su familia.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES
DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 12 de Setiembre de 1877.

Muy señor mio: Los telégramas oficiales que durante la presente semana hemos recibido de San Petersburgo y de Constantinopla, están contestes en afirmar que la suerte de las armas continúa favoreciendo á Rusia y á Turquía indistintamente, esperándose una accion decisiva para entrar en negociaciones, que segun apreciacion de algunos diarios de Viena pondrian las cosas en buen estado. Mientras esto llega, que no es de creer sea muy pronto, los montenegrinos hacen de las suyas en la frontera, y se apoderan de la importante fortaleza de Niksik, preparándose para nuevas aventuras.

Los periódicos de Francia vienen llenos estos dias de biografías de Mr. Thiers, de cuyo entierro y funerales ya tendrá V. conocimiento por el telégrafo. Para algunos de aquellos el ex-presidente fué un héroe y un bienhechor de la humanidad; para otros fué un ambicioso y una calamidad pública. ¡Contrastes de la opinion! Solo en una cosa están acordes todos: en que con Mr. Thiers el partido republicano de Francia ha perdido un gran apoyo. Convenido de esto el Gobierno, dícese que va á acortar el término señalado para la celebracion de las elecciones generales, y no falta periódico que ve en todo esto la causa de la prision de Mr. Gambetta, que será de dos meses, segun dicen hoy los telégramas recibidos de París.

Desde hace algunos dias tenemos la Rambla y los terrenos situados al pié de la Muralla de Mar convertidos en verdaderos campamentos: tal es el número de operarios y los grandes montones de maderos, cañerías, aparatos, etc., que se ven en dichos sitios, los cuales van á ofrecer en breve variados atractivos á los forasteros que nos honren con su visita. Es escusado observar á V. que con tal motivo solo se piensa aquí en fiestas, y que las tiendas y demás establecimientos de venta al por menor están renovando sus existencias de una manera notable.

Ayer falleció en Gerona á la edad de 53 años, víctima de una penosa enfermedad el Ilmo. señor don Isidro Valls, que ocupaba hacia solo 20 meses aquella silla episcopal. Séale la tierra ligera!

Próximamente va á establecerse en esta capital una empresa marítima denominada *La Inagotable*, que se propone establecer *vapores-viveros* para abastecer los mercados del Mediterráneo de pescados vivos. Es de esperar que la nueva empresa alcanzará pingües resultados, por motivos fáciles de comprender.

Nuestra Bolsa ofrece alguna animacion, y mantiene las cotizaciones con bastante firmeza. Hoy cierra el 3 p^o de la Deuda interior á 12'10, y el de la exterior á 12'30.

Quedan á la carga para la Habana con escala en Puerto-Rico los vapores avisados en mi anterior correspondencia, cuyas fechas de salida no han experimentado alteracion. Ahora se anuncia el vapor «La France,» que zarpará de esta el 17 con destino á Rio Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires.—F. C. B.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 11 de setiembre 1877.

	Queda	
	dinero.	papel.
EFFECTOS PUBLICOS.		
Titulos al portador del 3 p. S con- solidado interior.	11'97 1/2	12'00
Id. id. exterior, emi- sion 1867.	12'30	12'45
Amortizables 2 p. S interior.	00'00	00'00
Idem » exterior.	00'00	00'00
Obligaciones del Estado por ferro- carriles	21'75	21'85
Bonos.	67'25	68'00
Billetes de calderilla	97'00	97'25

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	119'00	120'08
Ferro-carril de Barna. á Francia	47'25	47'50
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	66'75	67'20

OBLIGACIONES.

Ferro-carril de Barcelona á Zara- goza 6 p. S	66'50	66'75
Idem 3 p. S	34'50	34'75
Ferro-carril de Barcelona á Fran- cia por Figueras.	48'85	49'15
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á València y Tarra- gona	25'25	25'50
Ferro-carril de Córdoba á Málaga.	18'75	19'00

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'50	
París 8 » vista.		5'03
Marsella. 8 » »		5'03

El 3 por 100 interior quedaba á las diez y media de la mañana de ayer miércoles á 12'05 dinero.

Seccion Poética.

A LAS SEÑORITAS

D. F. G., D. D. V., D. A. P.; y D. M. C.

EL VERGEL DE LA HERMOSURA.

Hoy lira mía, no flores;
que no logró tu ventura
nunca, momentos mejores,
que los de cantar las flores
del vergel de la hermosura.

De las guirnaldas divinas
flores desprendidas son
flores, que en grata ilusion
saben cerrar sus espinas
por no herir el corazon.

De dulzura perfumadas
en ellas la gloria anida,
y para el amor sembradas,
son del cielo trasplantadas
para endulzar nuestra vida.

Cuando á nuestro amante afan
su perfume el aura lanza,
el alma enbriagando van,
porque es néctar de esperanza
el aroma que nos dan.

Yo las encuentro tan bellas,
con gracia tan seductora,
que creo que las estrellas
tendrian envidia de ellas
si las miráran ahora.

El ave con sus primores,
el arroyo que murmura,
el sol, con sus resplandores
todos envidian las flores

del vergel de la hermosura.

Y yo que en mis cantos lidio
siempre por seguir sus huellas
suspirando mas que Ovidio,
yo, no solo las envidio
sino que muero por ellas.

Ricas gotas de rocío
que mas bien parecen perlas
desprenden de su desvío,
y que están siempre al pecho mio
convitándole á beberlas.

Por eso siente mi lira
dulce ensueño de querer
pues que vé cuando la mira
que es una flor la mujer
que solo amores respira.

Por eso si el arpa de oro
mi dicha á tocar alcanza
los tristes sonos que lanza
se inspira en el tesoro
del jardin de la esperanza.

Y si mi vista levanto
y es por ella aprisionada
cesa un momento mi canto
porque contemplo mi encanto
prendido de su mirada.

Débil capullo de amor
que el mas ténue viento trunca,
obra del Sumo Hacedor
la mujer es una flor
que no desagrada nunca.

T. L.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Amado abad y s. Eulogio obispo.

CULTOS.

Corte de María. —Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio, en las Concepcionistas.

En la ermita de Ntra. Sra. de Gracia continúa por la tarde el devoto y solemne Novenario en honor de la propia Señora. Padre-nuestros, gozos y despido con armonium y piano; y sermon que dirá D. José Pous vicario de la Concepcion.

Santo de mañana.

La Exaltacion de la sta. Cruz.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 12.

De Matanzas en 42 dias Pdra. Sofia c. D. Raimundo Gargiga con 14 trips. y azúcar.

De Málaga Berg. Gota. de los E. Unidos «Mari Bartlett» c. Mr. Werle.

Despachados el 13

Para Pollensa en lastre Laud Córce! p. Francisco Riera con 6 trips.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 12.—5'15 t.

Mahón 12.—8'43 n.

El Rey se halla en el Escorial celebrando un importante Consejo.

Continúa el sitio de Plewna. Existen rivalidades entre los gefes turcos.

Cincuenta mil rusos atravesa-

rán el Danubio y entrarán en Servia.

Exterior, 12,20.

Bonos, 68'75.

Anuncios.

Cóрте Angélica de S. Luis Gonzaga.

La Junta directiva de la misma, ha tenido á bien disponer que además de las clases de Inglés, Francés, Arimética y Algebra, Religion é Historia Sagrada, Teneduría de libros, Caligrafia, Perfeccion de Lectura, Elementos de Gramática Castellana y Música vocal é instrumental, que han venido funcionando hasta el presente en esta Sociedad, se abren el 15 del corriente las de Gramática latina, Historia Universal, de España, Urbanidad y de Geografía; desempeñadas todas por personas entendidas en la materia.

Lo que se anuncia al ilustrado público mahonés, á fin de que las personas que deseen asistir á dichas clases, se presenten en la casa que ocupa esta Córte Angélica sita en la calle Puente del Castillo n.º 22, en donde se les dará mas informes sobre el particular.—Mahón 10 Setiembre 1877.—P. O. El Secretario, Antonio Cardona.

JARABE DE ANACAHUITA.

Recomendado contra las afecciones pulmonares, tos, asma, bronquitis, dolores de pecho, etc.

JARABE DE PEPSINA Y DIASTASA

con corteza de naranjas amargas para la curacion de las enfermedades del estómago.

JARABE FEBRIFUGO DE BORIES

para la curacion de las calenturas intermitentes y remitentes de los niños.

Véndense en la

FARMACIA de BOFILL

Calle de la Infanta núm. 10

MAHON.

Tambien se encontrarán en la misma las siguientes especialidades recibidas directamente de sus autores.

Jarabe de rábano yodado de Grimault.

Jarabe pectoral de Flon

Pildoras de Santé del Dr. Franch.

Cerato divino para la curacion de las grietas, de los pezones, de Cabello.

Pastillas del Dr. Andreu contra la TOS.

Cigarrillos balsámicos y papeles azoados del Dr. Andreu para combatir el ASMA.

Y el unguento de roma.

Calle de la Infanta núm. 10 Mahon.

LÁPIDAS Y MONUMENTOS

Se trabajan en la calle del Castillo núm. 72 de gran variedad y á precios sumamente módicos.

Para vender.

Lo está una prensa para hacer vino con sus correspondientes cubas.

Informarán calle del Arraval n.º 106.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.